Tornio-Haparanda oder Haparanda-Tornio - rechts und links des Tornionjoki oder Torneåälv in Finnland und Schweden

Tornio liegt an der Grenze zu Schweden in der finnischen Provinz Meri-Lappi – Meereslappland. Auf der anderen Seite liegt Haparanda an der Grenze zu Finnland. Es ist der Hauptort der gleichnamigen Gemeinde und befindet sich im Bezirk Norrbotten. Beide Städte sind zu einer Doppelstadt zusammengewachsen, die in Schweden Haparanda-Tornio und in Finnland Tornio-Haparanda heißt. Auf uns hat sie eine ganz besondere Atmosphäre ausgestrahlt.



Getrennt sind beide Städte nur durch den Grenzfluss. Dieser heißt auf Finnisch Tornionjoki und auf Schwedisch Torneåälv. Verbunden ist man hier über die E 4 und ein etwas verwirrendes Fußgängertunnelsystem, was trockenen Fußes von Schweden nach Finnland bzw. umgekehrt leitet. Wenn man so gut rüber und nüber kommt, macht auch die eine Stunde Zeitunterschied zwischen den Städten und Nachbarländern nichts aus.



Die Stadt Haparanda zählt ca. 5.000 Einwohner. Tornio aum anderen Flussufer kommt auf ca. 10.000 Einwohner. Durch zahlreiche Eingemeindungen spricht man hier jedoch von einer Einwohnerzahl von heute über 20.000.



Bereits vor dem Jahr 1000 gab es hier die erste feste Siedlung. Auf Geheiß Gustav II. Adolf wurde Tornio hier dann als Stadt 1620 gegründet. Immerhin war man seit 1531 bereits königlich anerkannter Handelsplatz. Haparanda auf der anderen Seite war lange ein Dorf und erhielt im Jahr 1842 Stadtrechte.



Sehenswürdigkeiten Tornios sind die alte Hedvig Eleonora Holzkirche, die in den Jahren 1684 bis 1686 erbaut wurde, die orthodoxe Peter- und Paul-Kirche aus dem Jahr 1884, die heute auch Museum ist, das hölzerne alte Rathaus von Tornio aus dem Jahr 1874 und die im Stil des schwedischen Klassizismus erbaute Kirche von Alatornio ist aus dem Jahr 1787 und ca. 9 Kilometer südlich von Tornio gelegen. Auch ein Spaziergang durch die Straßen Haparandas ist recht nett. Sehenswert ist dabei der Torget auf dem auch das Rathaus und das Statshotell befinden.



Seit 2006 befindet sich in Haparanda der nördlichste Ikea der Welt. Er und das seit 2003 gegenüber auf der finnischen Seite befindliche Einkaufszentrum på grensen – rajalla haben einen Einzugsradius von 140 Kilometer in alle Himmelsrichtungen. Es gibt also einige Gründe, die Doppelstadt Tornio-Haparanda an der friedlichsten Grenze der Welt, wie man hier gern zu sagen pflegt, einmal zu besuchen.

 $Weitere\ Informationen\ \ddot{u}ber\ Tornio-Haparanda\ erh\ddot{a}lt\ man\ in\ der\ Touristinformation$

Haparanda-Tornio Tourist Office

Green Line

FIN-95400 Tornio

Telefon: +358 505 900 562 (Finnland)
Telefax: +358 16 480 048 (Finnland)
Telefon: +46 922 120 10 (Schweden)
Telefax: +46 922 120 19 (Schweden)
Email: tourist@haparandatornio.com
Internet: www.haparandatornio.com